



## /NEWSLETTER No9

Hallo {{ contact.VORNAME }},

2021 war ein ereignisreiches Jahr für unsere Bewegung. Wir sind erfreulich stark gewachsen und durften viele neue Ortsgruppen begrüßen. Dank des unermüdlichen Engagements vieler Ehrenamtlicher ist die Aufmerksamkeit für unsere Arbeit und unser Anliegen weiter gestiegen.

## Rückblick 2021

Begonnen hat das Jahr mit dem Endspurt unserer Petition [Bauwende JETZT!](#), die mit knapp 60.000 Unterschriften das Quorum erreichte und uns im März zur Diskussion mit dem Petitionsausschuss in den Bundestag brachte. Anfang des Jahres konnten wir außerdem die Ergebnisse unserer [Umfrage zu Hemmnissen im Bauen im Bestand](#) in der Öffentlichkeit präsentieren. Darauf folgte die Ausarbeitung einer MusterUMBauordnung, die mit einer Vielzahl von Unterstützer:innen und Mitunterzeichner:innen Anfang Juli mit einem [offenen Brief an die Bauministerkonferenz](#) geschickt wurde. Mit dem Ergebnis, dass wir nach dem Treffen der Bauminister:innen im November zu einem Treffen mit der zuständigen Fachkommission eingeladen wurden, unsere Vorschläge zu diskutieren. Parallel liefen bis zum September Aktionen zur Bundestagswahl, u.a. mit der [Forderung nach einem Bauministerium](#), und wir wurden offizielle Partner des Neuen Europäischen Bauhauses. Neben diesen Projekten gab es noch unzählige andere, deutschlandweit oder lokal in Ortsgruppen - von Demos, Ausstellungen, Bündnissen, Stellungnahmen und offenen Briefen bis zu medialen Auftritten und Kampagnen.



## Jahresbericht 2021

In unserem Jahresbericht, den ihr [hier](#) und auf unserer Webseite einsehen könnt, erzählen wir euch von ein paar dieser Projekte. Leider können wir auf Grund der großen Anzahl an Projekten der Vollständigkeit nicht gerecht werden. In dem Bericht erläutern wir außerdem unsere Vereinstätigkeiten und Organisationsstrukturen mit dem Ziel, unsere Arbeit transparent darzustellen und verständlich zu machen.

## Crowdfunding für feste Stellen

Die Schaffung fester Stellen wird 2022 ein Meilenstein werden. Noch sind wir nicht so weit, aber wir sind zuversichtlich, dies mit eurer Unterstützung zu schaffen. Diese Stellen sind enorm wichtig, um unsere Arbeit besser zu koordinieren, nachhaltiger zu arbeiten und eine größere Reichweite zu erhalten. Wir können von großem Glück sagen, dass wir mittlerweile so vielzählig und erfolgreich geworden sind, dass unsere ehrenamtliche Arbeit diese Unterstützung braucht, um noch weiter zielgerichtet wachsen zu können. Daher haben wir einen Antrag auf EU-Förderung gestellt. Mehr dazu erfahrt ihr im Jahresbericht oder auf Social media, wo die dazugehörige Crowdfunding-Kampagne im Endspurt bis zum 31.01. läuft.

Wenn ihr noch spenden wollt, freuen wir uns sehr über einen Beitrag über unsere [startnext Seite](#). Beim Crowdfunding heißt es übrigens "alles oder nichts": Wenn wir die Summe von 53.000 € nicht erreichen, gehen wir leer aus und das Geld geht an die Spendenden zurück. Daher: Jeder noch so kleine Beitrag bringt uns unserem gemeinsamen Ziel ein Stückchen näher. In diesem Sinne ein großes Dankeschön an alle, die bereits gespendet haben und noch spenden werden!

## In diesem Jahr...

Was wird unsere Bewegung 2022 wohl leisten? Das hängt u.a. von euch ab, denn wir gestalten unsere Zukunft gemeinsam. Wir vom Verein sind

uns aber sicher, dass unsere Bewegung einige neue spannende Projekte und Kooperationen auf den Weg bringen wird. Gleich am 09. Februar ist die AG Bauen im Bestand eingeladen, unsere Änderungsvorschläge für eine MusterUMBauordnung mit den Fachkommissionen Bauaufsicht und Bautechnik der Bauministerkonferenz besprechen. Wir sind außerdem auf Rückmeldungen zu unserem offenen Brief an die neue Bauministerin Klara Geywitz gespannt.

Ein paar weitere Projekte sind bereits in the making. Wie zum Beispiel eine Aktualisierung der A4F-Forderungen. Dazu hat eine Projektgruppe im Verein in den letzten Monaten einen Entwurf erarbeitet. Diesen werden wir euch in Kürze vorstellen und bitten euch anschließend um eure Kommentare sowie Ergänzungen für eine finale Fassung, um durch das Schwarmwissen aller Architects4Future die Forderungen noch ganzheitlicher auszuarbeiten: **Einladung zum Kick-Off-Termin für die Aktualisierung der A4F-Forderungen am 22.02.2022 - 19:00 auf Zoom.**

2022 werden wir auf jeden Fall auch weiter Öffentlichkeitsarbeit leisten und politischen Druck für eine Bauwende machen, noch mehr Präsenz in den Medien zeigen, mehr Bildungsarbeit leisten, neue Bündnisse schließen und alte stärken - einschließlich unserer internen Netzwerke. Dafür steht in diesem Jahr ein großes Zusammenkommen an...



## A4F-Events

Die Berliner Ortsgruppe organisiert ein deutschlandweites A4F-Treffen, das "Architects for Future Festival", das voraussichtlich am Himmelfahrtswochenende am **26.-29.Mai in Berlin** stattfinden wird. **Save the date!** Mit lehrreichem Input, Workshops und natürlich einer Party. Denn so produktiv die Online-Arbeit auch sein mag - sich in Person kennenzulernen und Ideen auszutauschen, motiviert und spornt noch viel mehr an, als es ein Online-Meeting jemals tun könnte.

Hier außerdem eine Liste regelmäßiger, Ortsgruppen übergreifender Events:

- Onboarding für Neuzugänge:  
jeden letzten Dienstag im Monat alle ungeraden Monate
- Update für Neu und Alt:

- jeden letzten Dienstag im Monat alle ungeraden Monate
- Ortsgruppensprecher:innen Treffen: jeden ersten Sonntag im Monat
- Vereinswochentreffen für deutschlandweite Angelegenheiten: jeden Sonntag

# Dankbarkeit und Achtsamkeit

Wir freuen uns sehr, dass Architects for Future so viel Zulauf, Unterstützung und Wertschätzung im letzten Jahr erhalten hat. Ein riesiges Dankeschön an alle Aktiven und Unterstützer:innen der Bewegung!

Nun freuen wir uns auf das kommende Jahr und die Zusammenarbeit mit euch, für die Bauwende und füreinander! Durch die flache Hierarchie und unsere demokratischen und agilen Strukturen entwickeln wir neue Arten der Zusammenarbeit, die unserer Meinung nach auch ganz im Sinne einer Bauwende stehen. Inspirierend und beflügelnd, achtsam und unterstützend, kooperativ und interdisziplinär - zukünftig hoffentlich noch vielfältiger als bisher.

---

Für 2022 wünschen wir euch alles Gute und hoffen, dass ihr die Bauwende weiterhin mit und in der A4F-Bewegung vorantreiben werdet!

Herzliche Grüße von den Architects for Future  
*Architects for Future Deutschland e.V.*  
Für Rückfragen stehen wir gerne zur Verfügung.



Architects for Future e.V. ist ein gemeinnütziger Verein. Gleichzeitig sind wir eine Bewegung von Angehörigen des Bausektors. Gemeinsam streben wir einen nachhaltigen Wandel in der Baubranche an.

## Architects for Future e.V.



info@architects4future.de  
Bismarckstraße 156, 28205, Bremen

Diese E-Mail wurde an {{contact.EMAIL}} gesendet.

Sie haben die E-Mail erhalten, weil Sie sich für den Newsletter angemeldet haben.

Sollten 5 unserer Newsletter hintereinander nicht bei dir angekommen von der Verteilerliste entfernt. Bitte abonniere den Newsletter auf unserer Webseite erneut, falls du uns von der Liste gefallen sein solltest und den Faden wieder

aufnehmen willst.

[Aktualisieren](#) | [Abbestellen](#)